
Der Betriebssportverband München e.V. – Sparte Bowling 
2010/11 

44 Mannschaften, 262 eingesetzte Spieler (60 Damen und 202 Herren). 
Doppelturnier (8 / 9-PinTap) wurde mit 79 Starts gut angenommen. 
Mannschaftspokal wieder kurzfristige Absagen und somit nur 18 Teams im Finale. 
Die Abschluss Feier fand dieses Mal im „Wirtshaus in Sendling“ statt. 202 Teilnehmer waren für diese Räumlichkeiten 
etwas zu viel. Trotzdem waren Essen und Stimmung gut. Inzwischen wird es immer schwerer Räumlichkeiten in dieser 
Größenordnung ohne Raummiete oder Mindestumsatzforderung zu finden. 
Bei der Jahreshauptversammlung wurde beschlossen, das Handicap von max. 30 auf 70 Pin zu erhöhen. Ewald schlug 
eine Veränderung in der A-Klasse vor. Auf 12 Teams erhöhen. 1 Runde jeder gegen jeden. Dann wird in Meisterrunde 
(Platz 1 – 6) und Abstiegsrunde (Platz 7 – 12) geteilt, wobei jeder gegen jeden zwei Mal spielt. Der Vorschlag wurde mit 
großer Mehrheit angenommen. 

2011/12 

43 Mannschaften, 266 eingesetzte Spieler (66 Damen und 198 Herren). Die Änderung in der A-Klasse mit Meister- und 
Abstiegsrunde kam allgemein gut an. Die Positionsrunde am 10. und 20. Spieltag kam in den anderen Ligen nicht gut an. 
Doppelturnier mit 55 Starts stark nachgelassen. 
Mannschaftspokal zum ersten Mal an einem Montag und alle qualifizierten Teams waren am Start. Erstmals als reines 
K.O. Turnier gespielt. 
Das Handicap wurde bei der JHV (70% auf 200 bisher) jetzt 70% auf 210 angehoben. Der 2. Vorstand hat am 17.05.2012 
überraschend gekündigt. Ein Nachfolger stellte sich bei der Wahl nicht zur Verfügung. Hofer Rudi wurde beauftragt bis 
Anfang der Saison einen kommissarisch zu ernennen. 

2012/13 

40 Mannschaften haben in 4 Gruppen gespielt. Zu Beginn der Saison tauchten im Auswertungsprogramm unerklärliche 
Fehler auf. Da schlug die Stunde von Anton Zehner. Er hat seit einiger Zeit schon ein Programm im Excel aufgebaut und 
da er fast immer auf der Anlage war, konnten die Unstimmigkeiten überwiegend nachvollzogen und geklärt werden. Vor 
Weihnachten dann die nächste Enttäuschung. Die Teilnahme am Doppelturnier war mit 28 Starts niederschmetternd. 
Damit war klar, es wird kein Doppelturnier mehr geben. Die Blindwertung musste in dieser Saison von vielen Teams in 
Anspruch genommen werden. 7 mal trat ein komplettes Team nicht an, Negativrekord.  
Bei der Jahreshauptversammlung konnte ein 2. Vorstand gefunden werden, somit war die Vorstandschaft wieder 
komplett. Bei der Abschluss Feier im „Wirtshaus in Sendling“ waren 146 Teilnehmer zu verzeichnen. 

2013/14 

39 Mannschaften, insgesamt spielten 243 Spieler in der Liga (53 Damen + 190 Herren). Es gab, wie angesagt, kein Einzel 
oder Doppelturnier mehr. Das Pokalturnier war wie bisher eine tolle Sache mit einem sehr spannenden Finale.  
Die Abschluss Feier zum 40-jährigen Jubiläum fand mit 154 Teilnehmern im Taxisgarten statt. Bei der 
Jahreshauptversammlung musste unser 1. Vorstand nach 14 jähriger tollen Tätigkeit sein Amt aus gesundheitlichen 
Gründen niederlegen. Somit musste neu gewählt werden. Andreas Heider stellte sich zur Wahl und wurde mit 2 Stimm-
enthaltungen gewählt. Von Ewald Thaller kam der Antrag, wenn Platz 1 + 2 der Gruppe B nicht aufsteigen wollen oder 
können, wird aus den Gruppen B, C und D eine Tabelle nach erzielten Pins erstellt und dadurch ein Aufsteiger ermittelt. 
Das heißt, es könnte auch ein Team aus der C-Klasse direkt in die A-Klasse aufsteigen. Diese Regelung wurde mit 1 
Stimme Enthaltung angenommen.   

2014/15 

Am 06.10.2014 starteten wir mit 38 Mannschaften in die 41-ste Saison. Der Beschluss aus der letzten JHV fand jetzt 
schon Anwendung. Split Happens stieg freiwillig als Pinbester aus den Gruppen B, C und D direkt aus der Gruppe D in die 
A-Klasse auf.  Am 11.01.2015 zog ein Club seine Mannschaft aus der A-Klasse zurück und sorgte für Verwirrung. Die 
Sportwarte lösten das Problem mit den Mannschaften. Der Jahresbeitrag wird ab der neuen Saison von 22 € auf 25 € 
erhöht. 3 Neunstimmen, Enthaltung, somit angenommen.  



2015/16 

Nach 23 Jahren 1. Schatzmeisterin, schied Christa Löschenkohl auf eigenen Wunsch aus. Monika Mödl übernahm den 
Posten. Im November kündigte der 2. Vorstand und Volker Triebold übernahm kommissarisch das Amt. 
Inzwischen sind wir in der 42-sten Saison mit 35 Mannschaften, 214 Spielern (47 Damen und 167 Herren). 
nach einigen Jahren ohne zusätzlichem Turnier, gab es im Dezember 2015 ein Einzelturnier mit Einteilung in A, B, C und 
D-Klasse. Die A-Klasse war sehr enttäuschend, 3 Spieler spielten jeweils 1 Serie. Mit 57 Starts war das Turnier ok. 
Die Abschlußfeier fand mit 156 Teilnehmern im Leiberheim in Waldperlach statt. 

2016/17 

31 Teams, 202 Mitglieder (46 Damen + 156 Herren) spielten in der 43-sten Saison. Enttäuschend, kein Spieler der A-
Klasse nahm am Doppelturnier teil. In der Liga wurde ein neues System für die A-Klasse ausprobiert. Spieler 1 gegen 
Spieler 1 jeder Mannschaft gegeneinander, ebenso Spieler 2, 3 und 4. Kam bei den Spielern gut an und es gab immer 
wieder Überraschungen. Nach 21 verantwortungsvollen Jahren im sportlichen Bereich des BSV kandidierte Dieter 
Gassner nicht mehr. Die Abschluss Feier fand mit 148 Teilnehmern im Zunfthaus in der Thalkirchner Str. statt. 

2017/18 

30 Teams und erstmals unter 200 (193) Spieler im BSV.  
Beim Einzelturnier wurden 73 Starts mit teilweise sehr hohen Ergebnissen gespielt. Die Abschluss Feier fand in der 
Kleingartenanlage NW im Gasthof zur Linde statt. 133 Teilnehmer waren sehr zufrieden. 
Bei der JHV wurde für die nächste Saison in B- und C-Klasse das   8 Punkte System mit Fernduellen beschlossen. Die 
Blindwertung wurde angehoben A-Klasse = 180 Pins, B-Klasse = 170 Pins und C-Klasse = 160 Pins für max. 20 Spiele pro 
Team. Das Startgeld pro Spieltag wird von 46 € auf 50 € erhöht. 

2018/19 
29 Teams und 175 Spieler gingen in die 45-ste Ligasaison des BSV. In der A-Klasse musste nach kurzfristiger Absage einer 
Mannschaft wieder ein neues Spielsystem gefunden werden. Zum 4. Mal hintereinander wurde ISTA Meister im BSV. 
Es wird immer schwieriger ein Lokal für die Abschlussfeier zu finden, das keine Saalmiete und keinen Mindestumsatz 
verlangt. Somit kamen wir auf Mehlfeld’s in der Guardinistr. 110 Teilnehmer amüsierten sich recht gut und genossen 
auch ein sehr gutes Essen. Bei der JHV stellte sich Ewald Thaller nach 20 jähriger Tätigkeit in der Vorstandschaft nicht 
mehr zur Wahl. Sein Ziel, es sollen jüngere Leute den BSV leiten.  

2019/20 

Die Saison 2019 / 2020 stand von Haus aus unter keinem guten Stern, aber 21 Teams begannen die Saison. 

Es wurde immer schwieriger Teams zu finden, die mit den vermeintlich Guten am Montag um 20:30 Uhr spielen wollten. 
Es wurde beschlossen, die ersten 8 Spieltage bis Weihnachten in einer Klasse zu spielen. Dann ab Januar 2020 spielen 
die ersten 10 Teams in der A-Klasse und die anderen 11 Teams in der B-Klasse. Startzeiten konnten gewählt werden 
(17:00 Uhr oder 19:30 Uhr) damit gab es auch Fernduelle. Alle dachten dann, die Saison geht normal zu Ende. 

Doch dann kam der März und die Corona-Pandemie. Ab dem 16.03.20 mussten dann die Spieltage abgesagt werden. 
Zunächst wurde noch versucht zu einem späteren Zeitpunkt die Saison zu Ende zu spielen. Doch Corona hörte nicht auf 
und die Saison musste mit dem 16. Spieltag am 09.03.20 beendet werden. 

Es konnte kein Pokalturnier, kein Einzelturnier, keine Abschluss Feier und keine Jahreshauptversammlung stattfinden. 

Es wurde im Sommer dann beschlossen, die neue Saison am 05.10.20 zu beginnen. 
Hoffentlich können wir unter den Hygienemaßnahmen die Saison durchspielen und Corona macht uns keinen Strich 
durch unsere Rechnung. 

Am 28.10.2020 nach dem 4. Spieltag kam aber dann die Nachricht, es geht nicht mehr weiter. Somit schauen wir mal 
wann dann der 5. Spieltag stattfinden kann. Wir sind nach wie vor positiv gestimmt.  

 

 


